

Sector manufacturero opera a su mayor nivel de capacidad desde 2007 (El Financiero 30/07/12)

Sector manufacturero opera a su mayor nivel de capacidad desde 2007 (El Financiero 30/07/12) Eduardo Jardón Lunes, 30 de julio de 2012 La industria manufacturera en México trabajó a 81.4 por ciento de su capacidad de producción en mayo del presente año. Fue su mayor nivel desde que hay cifras disponibles (en enero de 2007), según registros del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). El indicador muestra una sólida recuperación tras la crisis económica, cuando llegó a caer a 74.4 por ciento, en febrero de 2009. La subida en la capacidad de planta utilizada se ha reflejado en mayores niveles de producción y de empleo en el sector. El personal ocupado en las empresas manufactureras creció 2.3 por ciento anual durante mayo. Con esto acumuló poco más de dos años en expansión. Los trabajadores en las empresas incluidas en el estudio del INEGI sumaron tres millones 240 mil 100, es decir 72 mil 356 más que en mayo de 2011. El número de obreros creció 2.5 por ciento anual, y el de empleados se elevó 1.4 por ciento. Se observó una mayor generación de plazas en las empresas relacionadas con la fabricación de equipo de transporte, con 14.8 por ciento anual. En el subsector de curtido y acabado de cuero y piel, y fabricación de productos de cuero y materiales similares, el número de trabajadores se elevó 5.4 por ciento. También se observó un alza notable en las industrias metálicas básicas, con 5.3 por ciento. La mayor disminución de plazas se registró en las fábricas de accesorios, aparatos eléctricos y equipo de generación eléctrica, con 4.9 por ciento, y en las de prendas de vestir, con 4.1 por ciento. Además se presentaron descensos en la industria de la madera, en la del papel y de impresión, en productos metálicos, y en equipo de computación, medición y accesorios electrónicos. Las cifras derivan de los resultados de la Encuesta Mensual de la Industria Manufacturera (EMIM), que revela que durante mayo las remuneraciones de los trabajadores crecieron 3.7 por ciento. Esto resultó de un avance de 6 por ciento en los salarios de los obreros, de 2.3 por ciento en los sueldos de los empleados y de 2.1 por ciento en las prestaciones sociales. Los mayores aumentos en las remuneraciones de los trabajadores ocurrieron en las industrias metálicas básicas, con 7.2 por ciento, seguidas del subsector de muebles, colchones y persianas, con 6.8 por ciento. Entre enero y mayo el personal ocupado se incrementó 1.9 por ciento respecto a igual periodo de 2011. El número de obreros subió 2 por ciento, y el de empleados 1.6 por ciento.